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Buaya politica

internaciooal

1 Por primera vez la Cancillería venezo-
lana ha empezado a planificar y edificar
un programa de acercamiento con las zo-
nas de habla inglesa en el área del Ca-

ribe.

Se ha. tomado plena conciencia de la
importancia que la región tiene para Ve-
nezuela, pero no sólo en lo que se .refiere
a la zona de América Central y a países
como Santo Domingo, sino además a las
viejas repúblicas de origen anglosajón que
allí se están desarrollando.

Dentro de este orden de ideas es de
gran importancia la visita que el señor
Erik Williams, primer ministro de Trini-
dad y Tobago, hizo a Venezuela por invi-
tación, de nuestro Gobierno. El primer mi-
nistro Williams vino a Caracas en los días
en que se reunía el Consejo Interameri-
cano Económico y Social y aprovechó la
oportunidad para pronunciar allí un im-
portante discurso, donde analizó diversos
aspectos de la política hemisférica y par-
ticularmente la posibilidad de que Cuba
sea readmitida en la Organización de Es-
tados Americanos.

Se supo, por otra parte, extraoficial-
mente, que • el ministro Williams puede
hacer un papel muy importante en el pro-
blema que actualmente están dilucidando
Venezuela y Guyana.

i I c000^s

con Cuba

Luego del planteamiento hecho por el

primer ministro Williams, de Trinidad y
Tobago, el tema de las relaciones con
Cuba se planteó nuevamente tanto en el
seno del Consejo Interamericano Econó-
mico Social como en la opinión pública
latinoamericana. En su intervención en la
sesión inaugural del Consejo Interameri-
cano Económico Social, el Presidente Cal-
dera señaló el deseo latente de los países
de América Latina de ver a Cuba nueva-
mente incorporada en el seno de la Or-
ganización de Estados Americanos.

Esto fue motivo de diversas interpre-

taciones, pero el pensamiento del Gobier-
no venezolano parece ser el que se ex-
plore la posibilidad de que Cuba reingre-
se al sistema interamericano siempre y
cuando tal medida sea tomada por acuer-
do conjunto de los países que componen
la Organización. Una posición similar ha
sido sostenida por el presidente de Chile.
En realidad, ningún gobierno de América
Latina. y concretamente el Gobierno de
Venezuela ha pensado en tomar unilate-
ralmente la decisión de restablecer rela-
ciones diplomáticas con Cuba. Se trataría
más bien de dar un tratamiento hemisfé-
rico al problema y resolverlo en el seno
interamericano. Por su parte, Fidel Castro
no..hamóstradó_ mayor interés en ser ad-
mitido nuevamente dentro del sistema in-
teramericano.

En términos generales, la impresión
que se tiene en los medios políticos la-
tinoamericanos es la de que la situación
en Cuba no ha de modificarse mucho por
la exclusión de dicho país del sistema y
que habría que buscar otras alternativas
para manejar la situación cubana.

Sigan la

neo-gaaulbaua

Acción Democrática y Copei lograron
ponerse de acuerdo para la elección de
las Directivas del Senado y de la Cámara
de Diputados y lograr de esa manera una
rápida y fácil instalación de nuestro Par-
lamento sin los contratiempos y dificul-
tades que se habían registrado en años
anteriores. Este acuerdo entre Acción De-
mocrática y Copei tiene el respaldo del
grupo de parlamentarios de la Cadena
Capriles y se consideró muy positivo en
los medios políticos, no sólo porque hizo
posible el elegir las Directivas de las Cá-
maras y su instalación sin dificultades,
como por las posibilidades que abre para
que un entendimiento entre los dos prin-
cipales partidos políticos del país permita
el desarrollo y ejecución de algunos de
los programas más importantes que Ve-
nezuela requiere con urgencia.

Durante los días en los que se cele-
braron las negociaciones, Acción Demo-
crática, por intermedio de Carlos Andrés
Pérez, anunció que tenía un programa le-
gislativo propio que presentaría al Con-

greso Nacional en el...período de sesiones
que comenzaba en marzo. Por su parte,
el Gobierno Nacional y Copei anunciaron
que tenían también otros proyectos de
leyes para presentar también en este pe-
ríodo de sesiones ordinarias. Posterior-
mente, a fines del mes de febrero.. se 'co-
menzó a hablar en los círculos allegados
a Copei y a Acción Democrática de que
había la posibilidad de que ambos parti-
dos llegaran a un nuevo entendimiento
para presentar un programa legislativo
común que contara con el respaldo de am-
bas fuerzas, es decir, que Copei apoyaría
a algunos de los proyectos de leyes de
Acción .Democrática mientras que Acción
Democrática les daría su voto a, algunos
de los proyectos de leyes presentados por
el Gobierno Nacional.

Esto, además de los proyectos que tie--
nen ya el respaldo conjunto en su inicia-
ti',a, como son, por ejemplo: el proyecto
de ley de Reforma de la Ley de Univer-
sidades, el relativo a los Contratos de
Servicio, la . Ley de Educación'_ y algunos
otros.

Tanto los dirigentes de Cope¡ como
de Acción Democrática han vuelto a rati-
ficar en diferentes oportunidades que el
entendimiento para la elección de las
Cámaras Legislativas no va más allá de
eso y que en todo caso si se llegara a. un
acuerdo legislativo no se pensaría en una
integración a nivel gubernamental. Sin
embargo, se ha sabido privadamente que
Acción Democrática ha señalado al Presi-
dente Caldera la conveniencia de hacer
determinados cambios en el Gabinete y
de darle una mayor participación a la gen-
te de Acción Democrática en importantes,
funciones de Gobierno.

Existe la creencia de que, a la larga,
Acción Democrática tendrá una participa-
ción cada vez más activa en la gestión de
gobierno del Presidente Caldera. Se ha sa-
bido, por otra parte, que Acción Demo-
crática ha estado presionando fuertemente
para que sea removido el actual ministro
de Sanidad,.Dr. Lisandro Latuff.

La crisis

da Copei

El 2 de febrero se . reanudaron las con-
venciones internas de Copei para la elec-
ción de autoridades y delegados a las
convenciones regionales y nuevamente
aparecieron los brotes de pugnacidad que
habían producido la suspensión del pro-
ceso en meses anteriores; el 22 de fe-
brero se realizaron en todo el país las
asambleas de enlace para escoger los de-
legados a las convenciones municipales
y aun cuando las autoridades de Cope¡
declararon que el proceso se había rea-
lizado con la mayor normalidad, sin em-
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bargó, en varios Estados; como Zulia, Tá-
chira, Carabobo y algunos del Oriente del
país, hubo protestas de algunos de los

que no se consideraron satisfechos con
el resultado de dicho proceso. El Comité
Nacional de Copei anunció que estudiaría
las diferentes denuncias que se formula-
ron sobre el particular y aun cuando se
mantiene bastante controlada la situación,
las noticias que han aparecido en la pren-
sa sobre esta pugnacidad interna de Copei
no dejan de preocupar a quienes piensan
que lo más importante es que dicho par-
tido se concentre en darle su máximo
apoyo al Presidente Caldera.

Economía

Los dos primeros meses del año es-
tán arrojando un balance positivo no sólo
desde- el punto de vista numérico, sino
de la actitud psicológica de los hombres
de empresa, de la banca y en general de
los inversionistas. Las exportaciones pe-
troleras han comenzado a mejorar y al
ponerse en peligro las reservas, sobre
todo de petróleo liviano, se ha sabido que
la Creole habrá de perforar 200 pozos más
este año .y reálizar inversiones adiciona-
les en el aprovechamiento del gas natural.

Se continúa discutiendo lo relativo a
los contratos de servicio para la explota-
ción petrolera y según parece existe la
idea de que ellos constituyen una de las
coincidencias legislativas entre las dos
fuerzas. mayoritarias. La urgencia de apro-
bar los . contratos proviene de que el país
precisa conocer si este nuevo mecanismo
es práctico y viable, pues, de no serlo, se
buscarían otras alternativas dada la im-
-portancia de- la industria petrolera y de
su trascendencia para el desarrollo na-
cional. -

Los datos que se hanpodido obtener
de la industria minera, sobre todo de la
producción de mineral de hierro, es de
que en el presente año las exportaciones
pueden llegar a más de 20 millones de
toneladas, lo que indica un aumento sus-
tancial en relación con el año pasado y
más aún con el año 68. Se sabe que la
producción de briquetas está adelantán-
dose a pesar de las dificultades que se
han presentado de carácter laboral, y este
ensayo, el primero en el mundo, puede
tener un gran impacto en la economía
minera de Venezuela, puesto que con este
mineral. concentrado podemos competir
ampliamente frente a los demás produc-
tores de mineral a mejores precios y en
mejores condiciones.

En el mes pasado comenzó a . circular
la deuda pública nacional de expropiación
única al precio de 91%. Esta deuda, que
tiene un interés -del 7%, a dicho precio
proporciona un rendimiento de 9,50% pa-
ra el inversionista local, que comparado

con lo qué producen :los euro-dólares que
están al 9%, ya es un rendimiento supe-
rior; con lo cual nuestra deuda- pública
nos está permitiendo comenzar a compe-
tir con los altos intereses y rendimientos
de los papeles internacionales. Es la pri-
mera vez en que el Banco Central ha de-
jado operar al mercade y fue éste quien
libremente fijó el precio, lográndose así
una rentabilidad que corresponde a la si-
tuación económica que vive el país.

Este mes se informó que en Vene-
zuela habrá de celebrarse el cuarto Con-
greso de Bolsas de Valores del continen-
te, bajo los auspicios de la Bolsa de Co-
mercio de Caracas y de los organismos
monetarios nacionales y de las empresas
privadas interesadas en el desarrollo del
mercado.

Tinoco,

Oil Europi

Con el pretexto de asistir a una ex-
posición de pintura que su esposa, la ar-
tista Carmen Montilla, realizaba en Gine-
bra, el ministro de Hacienda hizo un reco-
rrido por los principales centros financie-
ros de Europa. Visitó Zurich, Frankfurt y
Londres, y en todos estos sitios se en-
trevistó con banqueros y otras figuras
gubernamentales para explorar la posibi-
lidad de mejorar las relaciones entre los
países europeos y Venezuela.

Según declaró el ministro, no fue un
viaje para solicitar dinero, sino un viaje
para conocer el pensamiento de los inver-
sionistas europeos sobre el ambiente ve-
nezolano y las posibilidades _de...participar
más activamente en nuestro mercado. Aun
cuando el ministro Tinoco no llegó a nin-
guna.clase de acuerdos en ningún orden
con los organismos o 'personalidades que
visitó, se ha considerado que su viaje fue
muy positivo en el sentido dé dar a cono-
cer más las inmensas posibilidades que
Venezuela ofrece para los grupos eu-
ropeos.

llixoa no aceptó

a SlIu1IL

Schultz es un nombre que quedará gra-
bado en la mente de los venezolanos. Du-
rante un año este apellido ocupó lugar
destacado en todos los medios de comu-
nicación social. Hoy su fulgor está en de-
cadencia: el Presidente Richard Nixon de-
cidió no poner en práctica las recomenda-
ciones que le formulara la Comisión pre-
sidida por su Secretario de Trabajo, Geor-
ge P. Schultz, con respecto a la. política
de importaciones de petróleo.

Y ¿cuáles son las recomendaciones ve-'.
tadas por el Presidente Nixon? Nuestro
ministro de Minas e Hidrocarburos, inge-
niero Hugo Pérez La Salvia, se encargó de
explicar el martes 17 de febrero, en la
sede de la Asociación de Escritores de
Venezuela, las consecuencias que sobre
la economía venezolana generaría la apli-
cación de la fórmula Schutz.- El ministro
advirtió que "actualmente la tarifa es pa-
ra todos de 10.5 centavos de dólar y han
señalado aumentos de tarifas para el pe-
tróleo proveniente del hemisferio occi-
dental, con excepción de Canadá, aumen-
tos de tarifas de alrededor de un dólar
con 15 centavos, y aumentos-de tarifas
para el Medio Oriente y para todo el pe-
tróleo de la parte oriental, tanto del Me-
dio Oriente como de Africa, de 1.35 dóla- -
res por barril. O sea, que, de acuerdo con -
ese régimen, el petróleo de Canadá en-
traría a los Estados Unidos con una ta- -
rifa de 10.5 centavos de dólar. El petró-
leo del resto del hemisferio occidental, -
incluyendo a Venezuela, entraría con una
tarifa de $1.25 y medio centavo; y el pe-
tróleo del Oriente entraría con una tarifa
total de un dólar 45 y medio centavos.
Esto mantiene una discriminación tarifa-
rla entre Canadá y Venezuela."

En realidad, dicha tarifa permitirla un
amplio acceso del petróleo de Canadá y

una mayor competencia que la actual- por
parte de los petróleos levantinos y del
norte de Africa. Dicha modificación ven-
dría a violar el tratado comercial de Ve-
nezuela con los Estados Unidos y, por lo
tanto, su aplicación no sería posible a no
ser que se hubiera denunciado el tratado.

- Conviene aclarar que la situación del
Canadá es la de estado fronterizo y, de
acuerdo con el G.A.T.T., instrumento in-
ternacional al cual Venezuela no está: sus- -
crita, pero que sí lo están los 80 países
más importantes del mundo,. Estados Uni-
dos puede acogerse a la excepción nú-
mero 1 de la cláusula de nación más fa-
vorecida, que permite facilidades . no recí-
procas que se pueden dar a los países..
fronterizos. Pero asimismo la excepción
N' 2 de dicho tratado establece. la posi-
bilidad de que se puedan dár preferen-
cias no recíprocas a países dentro de la
misma área económica. Este es el caso
que Venezuela puede alegar con toda pro-
piedad al solicitar de Estados Unidos que
la considere o como parte de la zona eco-
nómica del Caribe o como parte de la
zona económica hemisférica, con lo cual
puede obtener un tratamiento similar al
de Canadá y México.

Afortunadamente, parece que el eco de
la charla de nuestro ministro repercutió
en los oídos del Presidente Nixon. Po-
cos días después, el viernes 20, en decla-
ración suministrada a la prensa por es-
crito, el mismo Richard Nixon explicaba
su decisión de aplazar la consideración
del informe Schultz. Anunciaba haber de-
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signado una nueva comisión presidida por
el_ jefe de la Oficina de Asuntos de Emer-
gencia; señor George A. Lincold, e inte-
grada'-por los anteriores secretarios: Es-
tado, Interior, Tesorero, Comercio, Defen-
sa y Justicia, quienes se encargarán de.
encontrar nuevas fórmulas para la.solu-
ción del. problema de las importaciones.
El Presidente ordenó iniciar las labores de
inmediato y recomendó tratar con todos
los países involucrados en el problema:
Canadá, México, Venezuela, Japón; los
ubicados en el Medio Oriente y, como si
fuera poco, con los otros suministradores
latinoamericanos.

A paso inmediato, con una diferencia
de cuatro días, el ministro de Minas e
Hidrocarburos marchaba a Washington,
por disposición expresa del Presidente
Caldera, para presentar • un documento a
nombre del. Gobierno de. Venezuela y reca-
bar información directa. El viaje del inge-
niero Pérez La Salvia fue fructífero. El
Presidente Nixon le recibió. Se mostró
receptivo. Charló durante 25 minutos so-
bre el problema de las importaciones y
prometió al ministro Pérez La Salvia que
el- régimen de. consultas proseguiría. Por
último, Nixon recalcó que la solución no
podría producirse de inmediato.

Para los observadores venezolanos la
cosa está clara: a) lo relativo a la revisión
del programa de importaciones, más que
materia de expertos petroleros, es una si-
tuación de tipo e interés político; b) tan
político es el problema que un funciona-
rio político, el Secretario de Trabajo, se-
ñor George P. Schultz, ha quedado mar-
ginado; c). y como si fuera poco, el Pre-
sidente Nixon tiene por delante la obli-
gación de conciliar los intereses de los
electores de la Nueva Inglaterra, en la
costa Este, con los de productores inde-
pendientes, ubicados al Oeste.

¿Qué saldrá de todo esto? A fe cierta
no podemos predecir. Lo único claro es
que la firme y enérgica posición del Go-
bierno venezolano va ganando terreno y
el Presidente Caldera decidió establecer
conversaciones con Canadá, México y los
demás productores latinoamericanos.

lenta por todo el territorio nacional. Ya
no sé trata de la presencia de indocu-
mentados en las zonas cafeteras de Ru-
bio, Santa Ana o de la. Goajira, sino que
se trata de la presencia incontrolada de
miles de colombianos en las ciudades más
importantes del país. En las zonas rurales,
especialmente en las zonas fronterizas,
la presencia de campesinos colombianos
es un hecho que lleva proporciones tan
altas. como. para registrar en muchos si-
tios más del 50% de población colom-
biana.

Algunos órganos de prensa han plan-
teado dramáticamente esta situación y en
el seno del Gobierno se está• dando seria
consideración a este problema. Por otra
parte, en Colombia también se está dis-
cutiendo este asunto en vista de la utili-
zación que con fines políticos se ha que-
rido dar al problema en el vecino país:
Parece ser que las publicaciones de pren-
sa aparecidas durante el mes de febrero
han contribuido a crear un cierto clima
subyacente de tensión entre Venezuela y
Colombia, pero lo cierto es que existe-
este flujo humano descontrolado, -ante el
cual no podemos cerrarlos ojos. - y_ que a
la larga podría traer complicaciones des-
agradables.

la Guarúia ff&iooal

eI tránsito

Una de las dificultades más insolubles
que ha confrontado el actual ministro de
Comunicaciones es la del tránsito en las
grandes ciudades, particularmente . en la
ciudad de Caracas.

La complejidad del problema cubre
tanto los aspectos de . ingeniería de trá-
fico como de equipo y material para cum-
plir con las labores de vigilancia, así co-
mo todo lo relacionado con el cuerpo de
vigilantes de Tránsito. Entre las medidas
anunciadas el mes pasado figura la de
dar la Comandancia del Cuerpo de Vigi-
lantes de Tránsito a la Guardia Nacional.
Aun cuando las medidas todavía no han

sido ejecutadas en la forma anunciada, se
espera que contribuyan a aliviar parcial.
mente la difícil situación de este compli-.
cadísimo problema. Algunos piensan que
la totalidad de las funciones de tránsito
debe darse a la Guardia Nacional. Sin em-
bargo, hay quienes consideran que la
Guardia Nacional, tal como está estruc-
turada hoy en día, no debería asumir el
control del tráfico en las zonas urbanas,
sino limitar su función a la inspección del
tráfico vial en las grandes autopistas. No
obstante, parece que el dar la. Comandan-
cia del Cuerpo de Vigilancia del Tránsito
a la Guardia Nacional puede resultar tan
eficaz como ha sido el darle. la Coman-
dancia de los Cuerpos de Policía en las
ciudades como Caracas y otros centros
importantes del país.

En todo caso parece que el problema
no es solamente de los vigilantes, sino
cubre otros aspectos, y que mientras no
se ataquen debidamente seguiremos con
un tráfico cada día más embrollado.

Illagallanes,

campeún

Por primera vez Venezuela logró el
campeonato de base-ball del Caribe des-
pués de venirlo intentando desde que co-
menzaron con las famosas series. El triun-
fo se lo dio a nuestro país el equipo del
Magallanes, que vino desarrollando uña.
intensa labor durante los juegos del cam-
peonato nacional hasta haber logrado el
primer lugar y finalmente representando
a Venezuela haber obtenido este trofeo
del Caribe. Esta victoria venezolana en el
campo deportivo. habrá de ser un estímulo
indudable para la juventud que tan apa-
sionadamente siente el base-ball. El ma-
yor reconocimiento que el Gobierno Na-
cional podría hacer por el triunfo del Ma-
gallanes es el de aumentar en una for-
ma masiva los campos deportivos a lo
largo de todo el país, donde nuestros jó-
venes puedan dedicarse a la práctica del
base-ball, que es el deporte que más ha
calado dentro de nuestra juventud.

los colombianos:

Frontera humana que se extiende

En las últimas semanas se ha hecho
más patente el agudo problema de la po-
blación colombiana en Venezuela. Por lo
pronto, nadie tiene cifras exactas ni si-
quiera aproximadas del número de colom-
bianos que en forma irregular se encuen-
tran en nuestro país. Este problema que
inicialmente se limitaba a las zonas fron.
terizas del Táchira y algo en la zona del
Zulia, hoy se ha extendido en forma vio-
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